

HAY QUE INSISTIR

La cada día más necesaria campaña por el restablecimiento de las garantías constitucionales

No me parece que renace la fe en los ideales de libertad. Así lo indica, por lo menos, la gran masa ciudadana que acudió en Madrid, tanto a la Casa del Pueblo como al Ateneo, a protestar contra la suspensión de garantías y a pedir su restablecimiento. Y es necesario que este despertar del espíritu de ciudadanía sea bien encozado y alentado constantemente para que produzca aquellos beneficios políticos que el pueblo oprimido necesita.

Con gran pena hemos presenciado como en nuestro país ocurrían las cosas más monstruosas, sin que el pueblo se interesara en la protesta. Se leía la noticia de que había sido muerto alvosevamente, por la aplicación de la ley de fugas, uno y otro hombre, y la conciencia pública no se conmovió; a lo sumo, se lamentaba el hecho, pero de ahí no se pasaba. Se encerraba en la cárcel a trabajadores inocentes, se les deportaba por carretera de un extremo a otro del país, martirizándolos a ellos y llevando la miseria y la consiguiente inquietud espiritual a sus familias; se ha deportado a niños, extrema crueldad del alma inmensurable de nuestras cristianas autorizadas; se mantienen cerrados los Centros obreros, año tras año, contra todo derecho, produciendo gran daño al desarrollo de la capacidad social de los trabajadores y lesionando gravemente sus intereses.

Al amparo de esto, la clase patronal, protegida por los Somatanes y por la llamada Acción Ciudadana, realizó toda clase de atropellos e injusticias contra la clase trabajadora. Ocurrió lo de Melilla, lo más grave que en nuestra historia contemporánea se registrara, y ante esta enorme cantidad de hechos que constituyen agravio a la conciencia humana y gran perjuicio económico al país, y torturan el espíritu de las familias perjudicadas por los hechos, la ciudadanía española no ha tenido un gesto varonil para protestar e imponer respeto a los intereses colectivos, sacrificados por la estupididad de la burguesía y por ese poder llamado superior, que han dado en calificar de Fatalidad.

La Fatalidad ha guiado nuestros pasos en estos tres años en que tuvimos desarrollo los hechos que dejamos apuntados. Se han sacrificado el progreso y la dignidad de España a ese poder fantástico, que tan pronto llora de miedo como de cólera, sin que la ciudadanía haya sabido imponerse y salvar los principios liberales, cosa elemental para preparar la transformación de la sociedad. Y es que la triste realidad nos indica

que en nuestro país no hay política liberal; que los llamados partidos liberales son tan conservadores como los que así se denominan, y además son cortos de vista, y que el poder de la Fatalidad, que se halló en el poder de la Fatalidad, fueron los liberales quienes acudieron a salvarle, y cuando la reacción se adueñó definitivamente del Poder, el liberalismo dio su asentimiento a los arbitrariedades realizadas, y en el Gobierno actual tiene dos ministros, para que, como notarios, den fe y sancionen todas las injusticias realizadas.

Nuestro liberalismo es muy acomodaticio, y tan torpe como el poder representado por la funesta Fatalidad que nos llevó a la situación presente. En cuanto ve que el ejercicio de la libertad puede poner en peligro su influencia política o mermar sus privilegios, o surtir en ellos mismos la libertad o consienten que la supriman los reaccionarios, en beneficio de todos los privilegiados.

Lo único esencialmente liberal, porque además es quien necesita la libertad, es el proletariado. ¿Quiénes han sido muertos por la aplicación de la ley de fugas? ¿Quiénes fueron deportados? ¿Quiénes vienen soportando años enteros de prisión gubernativa? ¿Qué Centros fueron clausurados? Los trabajadores nada más.

Mientras el Poder público ha hecho todo esto contra el proletariado, la burguesía ha actuado con verdadera impunidad. Sabemos que hay intelectuales, esencialmente liberales, que de vez en cuando gritan con nosotros en defensa de la libertad. Sus colaboradores nuestros, cuyos esfuerzos agradecemos; pero quienes han de salvar los principios liberales, si quieren caminar con pie firme a la conquista de su emancipación definitiva, han de ser los trabajadores.

Ya que la campaña empezó bien y con entusiasmo, hay que continuarla con constancia. Los escépticos y los apasionados dirán: «Si una campaña más, un mitin más, un manifiesto más.» «Si—os respondemos nosotros— todo eso junto más sobre lo ya realizado, y aun así tendremos que continuar nuestro camino, expuestos a sufrir mil decepciones; pero hay que continuar.»

Esto mismo es la vida: un día más, un año más; pero el tiempo no pasa en balde, porque la Historia camina y va haciendo su labor.

Hay que insistir mucho en esta campaña. En ella va nuestro porvenir.

Manuel CORDERO

POR LA CULTURA PUBLICA

La conferencia de Américo de Castro

Ante un auditorio que llenaba por completo el salón grande de la Casa del Pueblo, explicó el sábado pasado su anunciada conferencia en el catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras don Américo de Castro, invitado especialmente por la Juventud Socialista Madrileña, que organiza esta campaña cultural.

Con el tema «La cultura pública y los problemas actuales», fue la disertación del señor Castro el comentario elocuente y un poco dolorido a la situación actual de España, sobre la que se acumulan problemas y desdichas, ante los que no reacciona la sensibilidad de los ciudadanos.

En este sentido nada se ha hecho, aparte de aquellos intentos del rey Carlos III, para que los españoles sean como niños, que lloran y manotean cuando se les quiere lavar.

Todo esto incita a la amargura y al escepticismo, por el cual las masas obreras se al-jaron de la política, derivando hacia el sindicalismo.

Alude a los partidos de izquierda, cuya finalidad es hacer la Revolución, y dice que ésta es comparable a una aplicación del fórceps en los alumbramientos, que sólo tiene éxito cuando se emplea con un ser que tiene condiciones de vitalidad.

Pero hay una gran vergüenza, con la que es preciso acabar, haciendo algo entre todos los hombres de buena voluntad. Tenemos—dice— en Madrid cuarenta mil niños que no aprenden a leer porque carecen de escuela, y es doloroso ver como a principios de curso son muchos los que lloran porque no son admitidos en las escuelas en que lo solicitan. Para la cultura de toda España se dedica una cantidad inferior a la que gasta París solamente en estas atenciones.

Cita las pésimas condiciones que reúnen los Hospitales y la Inclusa, recordando que en esta última se da una espantosa cifra de mortalidad en los niños, y cuando se denuncia este mal a la opinión pública, sólo se responde con el cese de los médicos que sostuvieron la campaña.

Ser cultos es dar pruebas de amor, de honorabilidad y de pureza en las costumbres. Como casos aislados de un alto nivel de cultura, refiere que en las cárce-

teras de Noruega, a la madrugada, instaban los campesinos puestos de leche, queso y otros productos de esta industria, de los cuales toman por sí solos los transeúntes lo que desean y abonan su coste, sin que nadie se preocupe de atender al cuidado de lo que todos saben respetar. Y en ciudades de Alemania circulaban los tranvías sin cobrador, y cada cual depositaba espontáneamente el importe de su viaje en una hucha colocada a este fin.

Donde existe esta dulzura y esta pureza de costumbres están demás la cárcel y el verdugo.

Terminó expresando su confianza en que al fin resurja España, donde la raza ofrece aún al mundo figuras preeminentes en la Ciencia y en el Arte, que se afanan por el mejoramiento de la Humanidad.

Escuchado con religiosa atención por la concurrencia, en la que figuraban muchas señoras, se tributó al señor Castro una ovación al terminar su notable conferencia.

A Fernando de Bulgaria le disparan varios tiros

POR SER UNO DE LOS MAYORES RESPONSABLES DE LA GUERRA

PARIS, 26.—Al salir del teatro de la Opera, de Munich, un estudiante búlgaro disparó varios tiros sobre el ex zar Fernando de Bulgaria, el cual resultó ileso. El agresor manifestó que pretendía castigar el crimen cometido por tan odioso personaje al llevar a Bulgaria a la gran guerra, de la que fue uno de los mayores responsables, sumando en el duelo y la miseria a innumerables familias.

CUARTILLAS VOLANDERAS

UNA GRAN IDEA

Hemos leído una noticia de Londres que atribuye a Lloyd George el deseo de proponer en la Conferencia de Ginebra la conclusión de una tregua de diez años entre todos los pueblos de Europa, período durante el cual se llevará a cabo la reconstrucción de todo lo que la guerra destruyó, descauzó y desvirtuó.

La idea es de ortodoxo. Vengan diez años de paz asegurada y en ellos desquense todos los países a equilibrar su economía, a encajar lo descauzado, a levantar lo derruido.

Pasados esos diez años, ya se pueda empezar otra vez a romper, descauzar y pulverizar.

En diez años hay tiempo para que los chiquillos se hagan mozos y estén en sazón para azuzarlos, siempre en nombre de la patria respectiva, y que se destruyan, machaquen y pulvericen entre sí.

La idea de Lloyd George merece ser tomada en consideración y aprobada por unanimidad, porque todos los países europeos necesitan repararse y prepararse para otro descalzaperos internacional.

Ahora bien: los pueblos deben poner de su parte todo lo posible para que los bellos proyectos de los gobernantes tengan realidad el día de mañana: los trabajadores no deben plantear conflictos que perjudiquen a los capitalistas, cuyos intereses son sin duda los de la patria, a juzgar por el amor con que los cuidan los Gobiernos de todo el mundo. Si los trabajadores son buenos chicos, las Cajas de los industriales y negociantes se llenarán de oro, lo cual quiere decir que la patria será rica, y el día que haga falta ese dinero para empresas bélicas que cubran de gloria a la patria, ésta podrá contar con él mediante el interés correspondiente.

Y las madres precoren criar bien a sus hijos; que se desahoren todo lo posible y sean vigorosos, porque, pasados los diez años de tregua, conviene disponer de buenos rebatoños de muchachos.

MALIGNO

LAS GARANTIAS

La Diputación provincial las pide

Acreece el movimiento demandante de que las garantías constitucionales sean restablecidas. Hay que restablecerlas. Más aun: hay que revisar la Constitución. De hecho, el mismo régimen ha dado la justificación de esa necesidad, porque él ha sido el que, vulnerando gravemente la Constitución, la ha declarado inútil. Peor aun: ha denunciado francamente ese pacto de la corona con el pueblo.

Y esa denuncia hecha, hay que exigir la revisión constitucional, sucesivamente al acto de ser reintegrados a la posesión de lo usurpado por una de las partes, en uso abusivo de la fuerza.

Por si la ventura de una revisión constitucional, con la transformación subsiguiente del régimen político de España, no hemos de disfrutarla en plazo inmediato, llevemos por delante los pocos derechos de soberanía que el pueblo tiene reconocidos por la parte contraria. Más tiempo esclavo el pensamiento, no! Una continuación en la represión, encaminada a retrotraer a los tiempos primitivos de lucha la situación social, de ninguna manera! La clase trabajadora ha sufrido sobradamente

durante gloriosas jornadas para su redención, y ni los instantos de malvados, ni las audacias de imbeciles ni las bajas pasiones de tiramulosos, lograrán que la obra de las reivindicaciones del proletariado se desmorone. La torpeza de los aduladores del capitalismo podrá ser remora; pero una desdichada masa, que se demerita, una desdichada masa, que se demerita estúpidamente «clase media», ahogaba con su egoísmo de soplista convencional la necesidad de que la nación se reintegrara a los derechos constitucionales más interesantes para los ciudadanos. Pero la cruel realidad ha superado al indiferentismo, y las ansias de libertad se exteriorizan enérgicamente, debiendo de estas energías temer mucho los políticos comediantes, que facilitan la existencia de un Gobierno que a todo trance quiere regir al país fuera de las garantías ciudadanas, al mismo tiempo que desde el Poder se favorecen todas las más inconfesables concupisencias, con música de la marcha de «Cádiz».

La Diputación provincial, en su última sesión, se ha sumado a las demandas del restablecimiento de las garantías. Nuestro camarada Ovejero había formulado una propuesta en ese sentido, ampliándola a la petición de que sean excarcelados los presos gubernativos, y la propuesta fue aprobada, aunque con los votos en contra (cómo no!) de los mauristas, conservadores y el clérigo.

Si; vengan las garantías. Acébase para siempre el ensayo de absolutismo a que estamos sometidos. La tiranía que sufrimos padece del hígado, tiene oleadas de sangre en el cerebro y sequea en el corazón.

DEL AMBIENTE NACIONAL

LA PENNA DE MUERTE

El verdugo actuó en la cárcel de Alicante. De nada sirvió a los alicantinos el dar sus votos a un demócrata y que éste desempeñe la cartera de Gracia y Justicia, precisamente. ¡Oh, burlas del Destino! ¡Pobres Francos Rodríguez! Con el pie en el estribo para asistir a la inauguración de los Tribunales para la infancia, ante la perspectiva de suculentos banquetes con que, ya la costumbre es ley, será obsequiado, ha permitido seguir siendo ministro después de que el verdugo quitó la vida a un desgraciado, que si comiólo de hecho, ha de ser buscada la responsabilidad de su delincuencia en quienes tienen montado un régimen cual el que padecemos.

¡Oh, ironías! Ministro demócrata y antifilón mayestático... tolerante con la pena de muerte en su distrito electoral precisamente.

Y aún hay más. Hay que mientras los niños son encarcelados y llevados, con hambre y frío, por las cafeteras, Francos Rodríguez, el demócrata, pronunciará un discurso y luego brindará, satisficido de la vida, en lo de que hay que tratar con humanidad a los niños.

Pero... ¿a qué viene esto? ¡Ah, sí! Si; viene a cuento de que en un breve espacio de horas los Tribunales han dado dos sentencias de muerte: en Pamplona y en Madrid. Parece como que el verdugo deberá no pensar en la ociosidad. Todo esto es producto del ambiente político. En España sólo disfrutan de la vida los verdugos.

CONTRA MILLAN DE PRIEGO

Los policías disputan por la detención de Nicolau

En contestación a unas manifestaciones hechas a los periodistas por el señor Millán de Priego—famoso funcionario elevado a la Dirección general de Orden público, después de manejar durante muchos años en el ministerio de la Gobernación el famoso y corrompido donado de los reptiles—, ha publicado la prensa una información de Barcelona, de la cual recogimos los siguientes párrafos:

«Las declaraciones del director general de Orden público, señor Millán de Priego, han causado entre la policía de Barcelona deplorable efecto. Se dice que algunos comisarios y jefes y vigilantes del Cuerpo se han presentado a su superior jerárquico para manifestarle su propósito de formular una protesta, porque el señor Millán de Priego no tiene razón para atacar a la policía, que tanto ha trabajado.»

Hablando con una persona significadísima, que ocupa un alto cargo oficial en Barcelona, nos ha dicho: «Las declaraciones del señor Millán de Priego son equivocadas. Si ha habido fracaso ha sido el suyo personal, y no de la policía, porque ésta trabaja siempre con relación a lo que sus jefes hacen. No es a los soldados a los que se debe el fracaso de Annual, sino a sus jefes. Estamos en el mismo caso.»

En esta historia de la detención de Nicolau y su mujer, que si no entra en nada la tragedia de la muerte del señor Dato, podemos calificarla de comedia por lo que de graciosa tiene, hay varios hechos que debe conocer el público.

Respecto a este asunto, hemos de hablar claramente, y yo he de decir que no me cabe la menor duda de que Luis Nicolau y su mujer no dispararon contra el señor Dato. Conozco a los dos y sé lo que pueden dar de sí, y no los creo capaces de tal cosa.

Si los creyó capaces de haber organizado el atentado, de haber planeado el complot y de haber ayudado a su realización; pero de esto, al hecho material de disparar, hay un buen trecho.

Es más: diga lo que diga el señor Millán en cuanto al fracaso de la policía, podrá existir, pero será local; es decir, madrileño; pero no nacional.

Es interesante hacer constar que estas manifestaciones nos han sido hechas por persona que no da su nombre por el cargo que ocupa; pero que por su significación social está muy enterado de las cuestiones policíacas.»

EN PLENA LUCHA

Los mineros y metalúrgicos de Peñarroya declaran la huelga y van camino del triunfo

Ni las razones mesuradas, ni las advertencias serenas, ni la justicia de nuestras reclamaciones han dado frutos de concordia.

La Sociedad de Peñarroya—siguiendo la nunca desmentida trayectoria del capitalismo capitalista—acaba de producir la huelga más unánime de que jamás se tiene aquí precedente.

Una vez que los relevos y equipos mineros se encontraban en las entrañas de la tierra fabricando, la Empresa de Peñarroya mandó fijar unos edictos, en los que se hacía constar para todos sus servicios que con «mucho sentimiento, y a causa de la honda crisis por que atraviesan sus industrias, se veía en la necesidad de rebajar los jornales del personal obrero en un 25 por 100.

Tan pronto como los mineros se dieron cuenta de la jugada, abandonaron unánimemente el trabajo en todas las minas, incluso los servicios de desagüe y entretenimiento.

Acto seguido, y con un entusiasmo enorme, encamináronse los huelguistas a las oficinas de la Empresa, donde fue recibida una Comisión por el ingeniero principal.

Con argucias burdas, manejando los tópicos más pedestres y desusados, quisieron convencerlos de la justicia de la rebaja, en virtud del consabido loriqueo capitalista.

Varios compañeros de Comisión le hicieron observar al representante de la Empresa los siguientes extremos:

Primero. Que la Sociedad de Peñarroya no puede quejarse de falta de pedidos de carbón. Y el ingeniero principal no reconoció; pero advirtiéndole que las Compañías ferroviarias no sirven los vagones que tienen pedidos. No obstante, la Comisión le demostró que hay gente con ganas de comprar carbón en bocamina (y no bordo estación), y también se les niega la adquisición de hulla, aun pagándola al contado. Ante esa contundente prueba, el señor ingeniero se encogió de hombros.

Segundo. Que el problema social es una resultante de capital y trabajo, cuando llegan las circunstancias de variar las condiciones de la producción se exige en amor y desprecia la consulta a una parte de la producción, que es la fuerza del trabajo. A esa se encogió de hombros también dicho señor ingeniero.

Tercero. Que en lo relativo a la economía de los antecedentes hacen suponer debida ser buena, aunque había que reconocer la mala administración de la Empresa. Pero ¿cabe culpar a los trabajadores de ello? Por lo tanto, no están dispuestos a sufrir las consecuencias de culpas ajenas, cosas evitables si las Empresas capitalistas dejaran controlar sus industrias por los obreros mejor capacitados y de autoridad en las masas.

Con muchos cargos más se le dirigió, y el terreno movido de la duda nos fué dado por respuesta.

Después, y al objeto de informar a nuestros compañeros de aquella primera entrevista, se celebró una asamblea en el local del Sindicato, en Pueblonuevo.

Con un entusiasmo enorme, en que los vivos a la huelga menudearon, se tomó el acuerdo de reunir por la noche a todos los ramos de la metalurgia, para jidos, papel y productos químicos para decidir, así como también se quedó en convocar a la organización, por Sección, para el día siguiente, al objeto de nombrar los delegados que sirvieran de enlace entre la organización y el Comité de huelga.

A la siguiente mañana, o sea el 22, las fábricas de tejidos, papel, productos químicos, fundiciones de plomo, zinc y platación, con los talleres generales, el ramal de ferrocarril metálico, secundaron la huelga, ya que también les afecta la rebaja.

Los trabajadores en actitud tranquila, pero firme, recorrieron las calles de Pueblonuevo en animados grupos, comentando con viva alegría la formidable extensión del paro.

Algunos que otra pareja de guardia civil se a caballo parullaba. Y es justo reconocer que el comportamiento de la fuerza pública es, hasta ahora, equívoco. ¿Por qué no lo son siempre estas fuerzas armadas, si el pueblo se conduce queridamente?

Ve en nuestro juicio anterior el Gobierno una prueba de imparcialidad.

Unos datos sintéticos pueden dar a conocer el terreno en que todos nos desenvolvemos.

El año 1914 existían los siguientes jornales en la mina. (Circunscribimos a la mina nuestra observación por ser dicha industria el elemento básico sobre que descansa la inmensa y varia explotación de la Sociedad de Peñarroya):

LABORES DEL INTERIOR	
Entivadores.....	3,75
Picadores.....	3,50
Vagoneros.....	3
LABORES DEL EXTERIOR	
Obreros de oficio.....	3,50
Peones en general.....	2,50
Pinches de diez y seis a diez y ocho años.....	2
Pinches de catorce a quince años.....	1,50
Total.....	19,75

Aparte lo irrisorio de los jornales apuntados y su absurda relación con arreglo al precio de la vida, tengamos en cuenta el trato de ferocidad con que en la mina eran tratados los hombres que ganaban aquellos jornales con jornadas de nueve horas.

¡Que recuerden los compañeros la época a que aludimos y que repasen en su memoria si era vivir semejante vida! Entonces no había Sindicato.

¡Qué rasgo de altruismo tuvo la Empresa frente a la penuria de sus obreros? Ninguno, absolutamente ninguno; como no sean esos generosos el apalar cotidianamente a quienes, tímidos, esbozaban un gesto de desagrado...

El año 1916 nació la organización. Su fuerza cundió presto; su unidad obtuvo triunfos; su cohesión respecto de organismos nacionales similares hizo el milagro de cambiar mucho nuestra miseria.

A los cuatro años de lucha sindical, aplicando nuestro Sindicato la táctica de la Unión General de Trabajadores veíanse los jornales que alcanzó la clase trabajadora (descontado el precio de la hora más que transitoriamente se instituyó por un año en la última huelga de abril de 1920):

LABORES DEL INTERIOR	
Entivadores.....	8,95
Picadores.....	8,65
Vagoneros.....	8,15
LABORES DEL EXTERIOR	
Obreros de oficio.....	7,50
Peones en general.....	6,80
Pinches de diez y seis a diez y ocho años.....	4,60
Pinches de catorce a diez y seis años.....	3,15
Total.....	47,80

A virtud de las luchas intestinas que conmovieron los impulsos societarios de la clase trabajadora, al año después se redujeron los jornales anteriores a 550 (junio de 1921):

LABORES DEL INTERIOR	
Entivadores.....	8,20
Picadores.....	7,90
Vagoneros.....	6,30
LABORES DEL EXTERIOR	
Obreros de oficio.....	6,60
Peones en general.....	5,55
Pinches de diez y seis a diez y ocho años.....	4,10
Pinches de catorce a diez y seis años.....	2,65
Total.....	41,90

Viendo la Sociedad de Peñarroya llegado el momento propicio a entrar a leagueo con el jornal de sus obreros, y en virtud a los excelentes resultados que consiguió con las rebajas hechas en el mes de junio de 1921, puso el día 20 del actual los pasquines orígenes del movimiento, y que el triunfo de la Empresa en sus propósitos dejara reducidos los jornales a lo siguiente desde 1.º de marzo:

LABORES DEL INTERIOR	
Entivadores.....	6,10
Picadores.....	5,85
Vagoneros.....	4,20
LABORES DEL EXTERIOR	
Obreros de oficio.....	5,40
Peones en general.....	4
Pinches de cualquier edad.....	3
Total.....	28,55

¡Comentarios! Hagátese el trabajador mirando a su estómago, ya que no es capaz de mirar al ideal.

*** Para el Gobierno (que no gobierno), para los hombres de buena voluntad (que no se indignan), para la clase trabajadora (que tanto sufre), van dirigidas las siguientes apostillas:

Cuando la Sociedad de Peñarroya tenía 12.000 obreros, había 48 por 100 menos de empleados, oficinistas, capataces, jefes e ingenieros que ahora, en que apenas pasa de 9.000 el contingente de sus obreros.

A estos empleados, técnicos y burócratas les paga la Empresa sueldos que oscilan entre 5.000, 12.000 y 30.000 pesetas al año. Además, durante el período de la guerra, la Sociedad de Peñarroya pagó a cada empleado y por cada hijo que tuviese un canon de 25 pesetas mensuales, 35 pesetas por concepto de materiales, y 25 pesetas para alquileres, también mensuales. Disfrutan éstos de veinte días de permiso al año, con sueldo, y en las enfermedades cobran su haber.

Como contraste, el obrero manual cobra los jornales vergonzosos ya expuestos, así el día que trabaja; no tiene auxilio en sus enfermedades; y cuando padece un accidente del trabajo tiene casi siempre que obtenerlo judicialmente. ¿Qué opinan de esta diferencia de trato los hombres «de orden» y los gobernantes?

*** El Arancel que acaba de lanzar contra la clase productora este Gobierno indica las siguientes partidas, cuyo interés en estos instantes resulta curioso: Pinches de diez y seis años..... 2. Las antracitas, los carbones grasos y demás carbones minerales están por el reciente Arancel gravados en 22,50 pesetas toneladas que se importe. Es ridículo.

nos para las Empresas que han conseguido ese Arancel, que prohíbe toda competencia y aumenta el precio de los carbones, sostener los salarios de esta categoría inferiores a sus similares? En cuanto a la metalurgia se refiere, según el reciente Arancel, véanse estas partidas: las ruedas de engranaje, de acero o hierro, pagan de aduanas los cien kilos, 500 pesetas; los coches para viajeros, vagones, vagones, etc., etc., satisfarán un impuesto de aduanas que oscila entre 150 pesetas en cien kilos. Podrán decir los patronos hullaeros y metalúrgicos que sus productos no se vendían a causa de la competencia extranjera? Y para que se vea el proteccionismo que en los derivados de los subproductos se hace, alid van datos: El bencol, toluol y demás bencinas, así como el xilol (que pertenece a la hulla), pagarán los cien kilos 150 pesetas; la naphalina y el antracón, 300 pesetas los cien kilos; el bellanfol, 300 pesetas los cien kilos. ¿Hay razón para decir que la competencia extranjera obliga a rebajar los salarios, ya que los productos españoles no se pueden vender y pierden los patronos?

Después de los datos anteriores—y que constituyen la confabulación más horripilante del Gobierno hacia los monopolios—, véase en la proporción que subirá la vida: La leche condensada pagará, los cien kilos, 900 pesetas; manteca y mantequilla de leche, 450 pesetas los cien kilos; el azúcar, 180 pesetas los cien kilos; el café, los cien kilos (aunque con achicoria), 900 pesetas; toquillas, gorros, calcetines y géneros de punto, 150 pesetas los cien kilos.

Si transigimos con la rebaja, transigiríamos, no con el 25 por 100 de merma en el salario, sino con el 50 por 100, puesto que la vida experimentará un alza de la misma cuantía que la proyectada rebaja contra el jornal!

El espíritu de los huelguistas es recto; entusiasta, la clarividencia de su intuición; firme, el propósito de triunfar o de emigrar.

Cuando el hambre es una letra de cambio a fecha fija y las masas lo comprenden, hacen lo que está: abnegados trabajadores: combatir sin descanso, hasta coronar su victoria o emigrar a otras tierras.

Compañeros de España: El Sindicato Minero Metalúrgico de Peñarroya os pide solidaridad moral y material para estos hermanos en lucha.

Antes de que esta cuneca sea un Ríotino más en el mapa de las miserias proletarias, ¡acudid en su auxilio!

Manuel FRAILE

Secretario general del Sindicato Minero Metalúrgico de Peñarroya.

Nota.—Remitid los donativos a estas señas: Claro Amaro, Sindicato Minero Metalúrgico, Pueblonuevo del Terrible.

N. de la R.—Una vez más tenemos que lamentarnos de las grandes deficiencias del servicio de Correos. La precedente crítica de nuestro compañero Fraile fué escrita el día 23 y depositada en la estafeta con sello de urgencia. Debió llegar a nuestras manos el día 24, por la mañana; pues la hemos recibido el sábado, por la tarde, en hora en que ya no la podíamos insertar en la edición de dicho día. Como queremos suponer por hoy que no existe en ello mala intención, nos limitamos a preguntar: ¿Para qué sirve el sello de urgencia? En este caso, para que llegue la carta cerca de treinta horas más tarde que de ordinario. Que conste.

LA EMPRESA DE PEÑARROYA SE REUNE CON LOS REPRESENTANTES DEL SINDICATO MINERO.—ENTUSIASMO DE LOS HUELGUISTAS.—LOS OBREROS ESTAN DECIDIDOS A TRIUNFAR. LA JUNTA LOCAL DE REFORMAS SOCIALES OFRECE SUS BUENOS OFICIOS, SIENDO ACEPTADOS.—MOMENTO DE LA REUNION.—ACUERDOS QUE HARIAN POSIBLE LA SOLUCION DEL CONFLICTO.—EL SINDICATO ACUDE A UN REFERENDUM.—SUS RESULTADOS

PEÑARROYA, 25.—Convocados por la Junta local de Reformas Sociales se han reunido los representantes de la Compañía con el Sindicato para tratar sobre el paro que tan unánime y con tanta energía sostienen los obreros.

Al conocerse por los pueblos limítrofes la noticia de que la Patronal acudía al Ayuntamiento, la gran plaza que lo circunda se vio invadida por los huelguistas, desearon de conocer el resultado de la entrevista.

En todos los semblantes se adivinaba una confianza que tienen en el triunfo.

Tan pronto se inició el paro se reunió la Junta local de Reformas Sociales, acordando ofrecer sus buenos oficios a ambas partes, siendo aceptado por el Sindicato y la Empresa, fundamentando los motivos que habían tenido para fijar los oficios con la rebaja de jornales.

Todas y cada una de las razones expuestas por los patronos fueron debidamente contestadas por el compañero Fraile. Con datos que no pudieron ser desmentidos por la Empresa, demostró la falta de razón para producir tan enorme rebaja en el preciso momento que las subsistencias comienzan a elevar sus precios por virtud del nuevo Arancel, con lo que la vida de los trabajadores se hará imposible.

Ante las atinadas observaciones hechas por la representación obrera, los patronos tuvieron que reconocer que con los salarios que darían después de la rebaja proyectada, sería materialmente imposible la vida. Siendo las cinco y media de la tarde, y teniendo el director de la Empresa que marchar en tren especial para reunirse con el Consejo de Administración por éste y otros asuntos, le dijo a la representación obrera que había que estudiar una forma de hacer economías; pero que reconocía que con cuatro, o tres, ni siete pesetas no podían vivir los obreros, siendo posible la rebaja proyectada del 25 por 100 a los jornales desde diez pesetas en adelante.

También manifestó el señor Malje el pésimo estado en que se encuentran las minas, por lo que se hacía preciso que el Sindicato facilitara equipos de conservación.

Estos dos últimos puntos, así como lo manifestado por el alcalde sobre una rebaja posible en los salarios de jóvenes que no sean cabezas de familia, fueron sometidas por el Sindicato a un referéndum, dando el resultado siguiente:

Por la rebaja de los salarios superiores a diez pesetas han votado 5.200; por la concesión de equipos de desagüe y en-

viaciones, 32, y por la no rebaja a los jóvenes, 5.008.

Como existe en la cuneca de Peñarroya un Sindicato único, desde que se inició la huelga fué invitado por el Sindicato Minero Metalúrgico para que colaboraran en la tramitación del conflicto. Como pusieran ciertos reparos a la tática observada por la Unión General de Trabajadores, es decir, de acción múltiple, se acordó recurrir a la Junta de delegados y que éstos eligieran la tática que más se ajustara al pensamiento de la mayoría.

El resultado fué elegir la tática de la Unión General de Trabajadores por cuarenta y tres delegados y uno por la de acción directa.

Los camaradas del Sindicato único, por tanto, no quisieron formar parte del Comité de huelga, si bien están al lado de los huelguistas dispuestos a luchar hasta el vértice, con entusiasmo y sin distinciones.—C.

¿Quién faltaba a la verdad, señor Cierva?

Recordarán nuestros lectores que en los primeros días del mes de enero publicamos la noticia—tomándola de «El Imparcial»—de que en una operación efectuada en Beni-Aros los moros habían copiado una posición nuestra, matando a los cuarenta y cuatro legionarios que en ella había.

Aquella información fué negada y calificada de absurda por el señor Cierva, quien—cómo not—tachó de malos patriotas a quienes hacían circular tales noticias falsas.

Insistimos en que el hecho era exacto y en que el patriotismo no puede ser jamás engañado a la opinión, que tiene perfecto derecho, y aun el deber, de saber cuanto ocurre en Marruecos. «El Imparcial» invitó al ministro de la Guerra a que tomara la iniciativa de una información con garantías y sin censuras para aclarar los hechos. Y entonces el señor Cierva, que tanto interés había demostrado anteriormente en asegurarnos de embusteros, calló, lo cual ya era suficiente síntoma revelador de que parte estaba del verdadero patriotismo.

Pero ahora el general Marzo, jefe de las fuerzas que operaron entonces, acaba de corroborar cuanto entonces escribimos, y ha pedido que se instruyan las diligencias previas para depurar lo ocurrido.

Y ante el mentís oficial de los primeros días de enero nos limitamos a preguntar: ¿Quién faltaba a la verdad, señor Cierva?

Un discurso de J. H. Thomas contra los comunistas

PARIS, 27.—El camarada J. H. Thomas, secretario de la organización ferroviaria inglesa y miembro del Comité de la Internacional Sindical, ha pronunciado un vehemente discurso en Sheffield, en donde ha acusado francamente a los comunistas de querer, con sus doctrinas y su actuación, condonar y desprestigiar para siempre al movimiento obrero de Inglaterra.

El expresado representante del Labour Party ha declarado que los extremistas actúan bajo la influencia soviética y con la ayuda monetaria de los Soviets. Y ha anunciado que tiene la intención de publicar en conocimiento público todos los detalles y datos que posee relacionados con dicho particular, sin preocuparse para nada de las consecuencias que ello pueda tener.

Al terminar su discurso, que produjo honda emoción, Thomas ha dicho: «La victoria que acaba de obtener el candidato laborista en las elecciones de Manchester demuestra que si logramos acabar con la táctica comunista, el Labour Party será, más pronto o más tarde, llamado a gobernar el país.»

La Internacional Sindical de Amsterdam ha ido a Moscú

Noticias de Varsovia, de fecha 18 del corriente, dicen que a Moscú ha llegado una Delegación de la Federación Sindical Internacional de Amsterdam, Delegación compuesta por representantes de Inglaterra, Bélgica, Alemania y Lituania.

Los bolcheviques han silenciado la llegada de dicha Delegación a los obreros rusos. La prensa comunista ni la ha mencionado siquiera.

Los delegados no han sido recibidos en Moscú favorablemente. Han encontrado grandes dificultades para visitar las fábricas.

Los sucesos de Irlanda

UNA BOMBA Y UNA COLISION.—MUEORTOS Y HERIDOS

PARIS, 26.—En Armagh (Belfast) fué arrojada una bomba contra la policía, resultando dos agentes gravemente heridos.

En Belfast se ha producido también una colisión entre católicos y protestantes, produciéndose dos muertes.

La Conferencia de Génova

ITALIA COMUNICA OFICIALMENTE EL APLAZAMIENTO

El embajador de Italia ha comunicado oficialmente al ministro de Estado que, prolongándose la crisis ministerial en su país, no es posible mantener sin modificación la fecha de 8 de marzo próximo, fijada por el Consejo Supremo en Cannes para la reunión de la Conferencia de Génova. Por lo tanto, el Gobierno italiano se ha comprometido en la necesidad de acordar un breve aplazamiento, y se ha puesto en relación con los Gobiernos aliados para fijar, de común acuerdo, otra fecha, que se comunicará oportunamente.

Trabajadores! Leed diariamente EL SOCIALISTA y procurad que lo adquieran vuestros amigos.

LA CRISIS ITALIANA

YA HAY GOBIERNO.—¿CUANTO DURARÁ?

La política italiana—ya lo hemos dicho otras veces—es muy embrollada. De una parte, la situación poco firme de los partidos monárquicos, ya que, careciendo de fuerza propia, se hallan bloqueados por la izquierda y por la derecha por los numerosos grupos parlamentarios de socialistas y populistas; de otra parte, el significativo cambio de actitud de la política vaticana, que al hacer renuncia al llamado poder temporal se dispone a influir activamente en la dirección de los asuntos del Quirinal, lo cual es motivo de que resurja en Italia un clericalismo desbordante, que ya está produciendo sus efectos inmediatos en hechos como el de que saigan a la vía pública las procesiones religiosas—cosa que no se había visto desde la caída del poder temporal—, y por otra parte, y en el orden exterior, el compromiso de Italia de organizar, según acuerdo de Cannes, la Conferencia Internacional de Génova, cuya fecha ha habido que aplazar a causa de la crisis, son todos ellos factores que, por lo mismo que exigen un Gobierno prestigioso, hacen más difícil su constitución, dados los factores de que se dispone.

Italia posee una densísima opinión de espíritu liberal, dispuesta a hacer frente a las oscuras reaccionarias. Esa opinión democrática está representada esencialmente por los diputados socialistas y por la organización obrera. Nuestro Partido en Italia se ve privado, en virtud de los acuerdos de sus Congresos, de colaborar con los Gobiernos burgueses. Y de ahí arranca toda la ineficacia de la política italiana. Los 124 diputados socialistas y los 15 comunistas son una fuerza decisiva para ser árbitro en cuanto se haga en dicho país.

A fuerza de remiendos y después de muchos días de espectáculo bochornoso, «espectáculo» que no se había producido jamás en Italia—pues en eso de las crisis políticas tan laboriosas tenemos en España privilegio de invención—, se ha constituido ya el Gobierno, encargando al señor Facta de tal misión.

Ayer domingo, ha sido presentada al rey la lista, que es la siguiente: Presidencia del Consejo e Interior, Facta; Negocios extranjeros, Schanzler; Justicia, Luis Rossi; Tesoro, Peana; Hacienda, Bertone; Instrucción pública, Anile; Trabajos públicos, Riccio; Marina, De Vito; Guerra, Amandola; Industria, Tófilo Rossi; Correos, Di Cesario; Colonias, Di Scalla; y Agricultura, Norini.

En el nuevo Ministerio participan cinco demócratas, tres miembros del partido popular, dos de la derecha, dos del partido agrario y un reformista. Trece ministros han sido escogidos entre los senadores.

Se ha pretendido formar un Gobierno de amplia concentración parlamentaria. Se trata, por tanto, de querer dar gusto a todos, que es la mejor manera de no agradar a nadie. Los socialistas, como es consiguiente, continúan con la maza levantada.

Ya hay Gobierno en Italia. ¿Cuánto durará?

La Agrupación de Erandio

La Agrupación Socialista de Erandio celebrará asamblea general extraordinaria el próximo miércoles, día primero de marzo, en su local social, para acordar en qué forma se ha de conmemorar el aniversario de la «Comuna».

Agresión contra un maestro de obras

NUESTRA PROTESTA

Tomemos que protestar, y protestamos energicamente, contra lo que la policía está haciendo con los obreros que pertenecen a las distintas organizaciones del ramo de la madera y contra las organizaciones mismas.

El sábado, por la tarde, se incautó la policía de la recaudación hecha para los hambrientos rusos, y delvato a siete obreros que se dedicaban a esa recaudación.

El dinero que recogió la Policía ascendió a unas cuatro mil pesetas.

Documentalmente se puede probar, por los libros de recaudación hechas exclusivamente con dicho objeto, que dicha cantidad es para los hambrientos rusos.

Antes, nos sabemos qué relación establece la policía entre el hecho ocurrido el viernes, por la noche, y la detención de los recaudadores de dicha suscripción y de obreros que están al frente de distintas Sociedades del ramo de la madera, pues la policía dice saber que no hay nada que ni por lo más remoto pueda servir como pretexto a dichas detenciones en relación con la muerte del señor Novo.

Ninguna de las Sociedades de la madera tenía conflicto, ni lo ha tenido, con las obras de las cuerdas era encargado aquel señor, pues únicamente, y de esto hace ya más de seis meses, hubo una reclamación individual en la obra que dirige el señor Novo, y que al no llegar a un acuerdo entre dicho señor y los obreros que le hicieron la petición, éstos se marcharon de la obra, quedando terminado el asunto.

Los siete obreros detenidos el sábado fueron puestos en libertad por el juez después de tomarles declaración; pero el señor Millán de Priego les ha retenido a su disposición.

Durante la madrugada y la mañana de ayer, fueron detenidos cuatro obreros más. Nosotros estuvimos hablando el sábado, por la noche, con algunos de los detenidos, y comentando las detenciones que se habían verificado el sábado, por la tarde, no solamente mostraban su extrañeza por la incautación del dinero de los rusos y por las detenciones, sino que desconocían en absoluto que jamás hubiese habido ninguna clase de pleito entre el señor Novo y cualquiera de las Sociedades del ramo de la madera.

Por todas estas razones protestamos contra la recogida de unos fondos dedicados a una suscripción humanitaria, y no queremos decir legal, porque sería ridículo, y contra el hecho de que obreros que han sido puestos en libertad por el juez sean retenidos por el director de Orden público.

EL DETENIDO CONTINUA NEGANDO

En un periódico burgués se dice lo siguiente en relación con las declaraciones del detenido:

«José Romero Carrillo, detenido como presunto autor del hecho, continúa afirmando a la más rotunda negativa. Pese al testimonio de alguna de las personas que presenciaron la agresión, sostiene que es inocente, que huyó atemorizado al oír los disparos, y que de pronto se vio perseguido por varios individuos que, confundiendo, sin duda, con el autor del atentado, gritaban: «¡A ese, a ese!»

Niega también que disparase contra el joven Manuel Gómez Jiménez, y, en fin, que sea de su propiedad la pistola Star recogida en el solar del antiguo palacio de la Presidencia del Consejo.»

La amante del detenido, Isabel Holt, declara también que creyó firmemente que su amante es inocente del crimen que se le imputa, asegurando que al llegar a su casa de la calle del Olivar, de regreso del campo, Romero expresó sus deseos de quedarse a cenar en su compañía.

Si hubiese tenido José—añade Isabel—el propósito de matar al encargado de las obras de El Alcázar, no hubiera puesto tanto empeño en pasar la noche en mi compañía.

Tanto José como su amante están incomunicados en sus cárceles respectivas.

EL SUICIDIO DE UN AMIGO DE ROMERO

El subsecretario de Gobernación confirmó la noticia que circuló el sábado, por la noche, de haberse suicidado un amigo de José Romero.

Dijo que al llegar el tren mixto de Zaragoza a Madrid, entre los kilómetros 3 y 4 de la línea, el maquinista advirtió que se hallaba tendido en la vía un hombre.

Haciendo un titánico esfuerzo, consiguió conlleva el cuerpo antes de llegar al sitio donde se encontraba aquél.

El personal del tren acudió en su auxilio, viendo, con la natural sorpresa que era cadáver.

Presentaba éste una herida de arma de fuego en la cabeza, y empuñaba en la mano derecha una pistola.

Paréceme que se trata de un individuo llamado José Hernández, cuya busca y captura se tenía interesada por suponerse que era el que acompañaba a José Romero.

El alcalde de Vallecas comunicó a la Dirección general de Orden público que el suicida tiene señas personales que parecen coincidir con las de José Hernández.

Un inspector de la primera brigada salió para ver si, en efecto, el suicida es José Hernández.

Mirando a la escena

EN EL ESPAROL

El miércoles termina la temporada Ricardo Cívico, Marchan y Barcelona, en cuyo teatro Goya actuarán durante los próximos días. La compañía se desfiló el día 23 y 24, en función de con «La vida es sueño», en función de con «La vida es sueño», en función de con «La vida es sueño».

EN APOLO

Han estrenado Muñoz Seca y Pérez Fernández «El número 15». Estos autores, que con «La hora del reparto» ya dieron un golpe de mal gusto a la cuestión social, han repetido la faena, esta vez con menos fortuna, ante el público. Hacer burla de las angustias de la clase trabajadora, no darse de sus aspiraciones, de sus luchas, es sencillamente intolerable.

Conste, pues, nuestra protesta, y conste que «El número 15» es una obraje para desahuciar una firma de autor.

La compañía de Apolo se marcha a Zaragoza el próximo día 5.

La organización ferroviaria

En el día de ayer dieron comienzo las sesiones del Pleno del Comité Nacional del Sindicato de la Industria Ferroviaria, para examinar el siguiente orden del día:

- 1.º Examen de la Comisión Ejecutiva.
- 2.º Gestión de cuentas.
- 3.º Línea de conducta a seguir por el Sindicato, en relación con la implantación de la jornada de ocho horas en los servicios ferroviarios que en la actualidad no la disfrutaban.
- 4.º Posición del Sindicato ante la militarización general de los agentes ferroviarios.
- 5.º Modelo de reglamento para los Comités Obreros.
- 6.º Preguntas y proposiciones.

En la reunión celebrada ayer dióse por constituido el Comité Nacional, después de examinar y aprobar las credenciales de los compañeros de Salamanca y Vigo, por ser los vocales suplentes de los vocales natos del Comité.

De igual forma se examinó y aprobó la presentada por el delegado de Valladolid, tomando el acuerdo de ver con satisfacción su presencia en las reuniones del Pleno, si bien no puede tomar parte en las votaciones, por ser el representante de un Consejo Obrero adherido a la Sección de Salamanca.

Se dió lectura a tres cartas de los ferroviarios de Cala, Zaragoza y Peñarroya, comunicando al Comité la imposibilidad de asistir a sus reuniones, debido a su situación económica que le plantea la posibilidad de que se plantea la huelga entre los últimos, por solidaridad con los trabajadores de aquella comarca. El Comité acordó expresar a estos camaradas su inmensa satisfacción por el elevado concepto que tienen del cumplimiento de su deber como trabajadores organizados.

A continuación fueron nombradas dos Comisiones para el examen de cuentas y la confección del proyecto de reglamento, acordando celebrar una sesión de cinco horas diarias.

Hoy continuarán las sesiones de este organismo, cuyas deliberaciones tendremos al corriente a nuestros lectores.

Acción Obrera

ARTE DE IMPRIMIR.—Ayer se celebró la elección de Junta Directiva del Arte de Imprimir, resultando elegida la siguiente candidatura, de las tres que se presentaron:

José Cernadas Pérez, presidente; Antonio Muñoz Giraldos, vicepresidente; José Zambrana, secretario primero; Eduardo Criado, secretario segundo; José Hidalgo Pariche, secretario tercero; José Cayuela, tesorero; Pío Alvarez, vice-tesorero; Eusebio Sanabria Polo, contador; Leopoldo Lázaro, vicecontador; Manuel Costas, Isidoro Pérez, Florencio Manrique y Enrique Prada, vocales.

Mesa de discusión: Fernando Ramos, presidente; Victoriano López, vicepresidente primero; Félix Rodríguez del Toro, vicepresidente segundo; Gaspar Rica, Luis Atocha, Mamerto Fernández y Luis Fernández Pagter, secretarios.

Obtuvo votos en segundo lugar la candidatura en que figuraba como presidente José Rodríguez Romero, y en tercer lugar la otra en que figuraba como presidente César Caraballo.

PINTORES-DECORADORES.—En el teatro de la Casa del Pueblo se reunió la Sociedad de Oficiales Pintores-Decoradores.

Se dió cuenta de la gestión realizada por la Comisión que había de entender en la cuestión del Matadero, siendo aprobada.

Fueron aprobadas las siguientes proposiciones de la Directiva:

Que los que sean baja en la Sociedad desde primero de año, por falta de pago, a su ingreso paguen todas las cuotas que resulten en descubierto desde que dejaron de pagar hasta la fecha del ingreso; que de las cuotas ingresadas de 10 pesetas, desde primero de año a época anterior, se destinen seis pesetas a la Caja de Socorros y cuatro a la de Residencia; que no se admitan disculpas por faltas de asistencia a las juntas generales; que el importe de las multas sea para los presos sociales que no estén atendidos en Madrid por sus organizaciones, en caso de que lo estén, para los más necesitados; que los encargados de taller puedan pertenecer a la Sociedad, y que ésta contribuya con cien pesetas a la suscripción para los rusos, y que se establezca con el mismo objeto una cuota obligatoria de una peseta por asociado.

El compañero Tortosa presentó y defendió una proposición examinada a los familiares rusos recibían rápidamente auxilios.

Para allegar recursos y que éstos se recojan y envíen diariamente propone el compañero Tortosa que se graven todos los periódicos en cinco céntimos los diarios y diez los semanales.

Las entradas a los cinematógrafos que se gravan en cinco céntimos, y en diez las entradas generales de los teatros y demás espectáculos públicos, gravados las demás entradas con una escala ascendente, con arreglo al precio de las mismas.

Esta proposición se hará a todas las Empresas periódicas y de espectáculos de España y del extranjero, siendo mayor el gravamen en las naciones que, como Norte América y otras, lo permitan su potencia económica.

El compañero Tortosa explicó detalladamente el modo de funcionar las Comisiones que habían de hacer la recaudación a diario.

La asamblea hizo suya la proposición, y la Directiva procurará que sea llevada a cabo.

MUTUALIDAD OBRERA.—En el día de la práctica la altruista y bien deseada, gran de la Casa del Pueblo se reunió La Mutualidad Obrera.

Fueron leídas y aprobadas las actas anteriores y las cuentas.

Se acordó autorizar al Consejo para que éste utilice los medios que crea más oportunos para cobrar un crédito a favor de La Mutualidad de tres mil y pico de pesetas.

Se dió lectura a la Memoria del Consejo, en la que figuran los hechos acaecidos en la colectividad y las gestiones realizadas por el Consejo.

En primer término figura el fallecimiento de un facultativo de La Mutualidad, por cuyo fallecimiento se acordó constase en acta el sentimiento colectivo por tal desgracia.

Ha quedado resuelta favorablemente la anomalía que había en el servicio correspondiente a la zona del Puente de Vallecas.

Se hacen constar las gestiones realizadas por el Consejo con motivo del cierre nocturno de las farmacias, y con este motivo, un compañero de la Directiva, de Prácticos de farmacia explicó el alcance de dicha medida, afirmando que con ella se pretende ir contra la jornada de éstos y contra la vida de La Mutualidad Obrera.

A continuación relató las distintas gestiones realizadas por la Unión de Prácticos en contra de aquella medida, y solicitó que se demande el apoyo de las demás organizaciones obreras para dicho asunto.

Se autorizó al Consejo para que éste recurra a todos los medios a su alcance a fin de conseguir que el cierre de farmacias no perjudique a La Mutualidad.

Al leerse la parte de la Memoria correspondiente a la huelga de prácticos de farmacia, en la que el Consejo se lamenta de lo ocurrido y hace votos por que en lo sucesivo no sea tratada La Mutualidad como si fuera un patrono más, varios compañeros de la Directiva de Prácticos de farmacia pidieron la palabra.

Se inició un debate, en el que tomaron parte tres compañeros de Prácticos, el Consejo y varios mutualistas, en cuyo debate, desarrollado dentro de la mayor cordialidad, y con la inspiración por parte de todos los que tomaron en él de que se estrechen y compenetren las aspiraciones de la Sociedad de Prácticos y La Mutualidad, y del resto de las organizaciones obreras, se hicieron atinadas observaciones y aclaraciones sinceras, que sirvieron seguramente para que en lo sucesivo, en casos análogos de huelga, no se produjeran hechos que den motivo a confusiones entre colectividades hermanas, máxime cuando la intención de las mismas es la de favorecerse mutuamente en todas las ocasiones.

Los compañeros prácticos que tomaron parte en la discusión reconocieron noblemente que La Mutualidad ha impulsado y fortalecido la organización de

los prácticos, y expusieron sinceramente cómo se tomaron los acuerdos en sus juntas generales durante el último movimiento, acuerdos que la Directiva no tenía más remedio que acatar.

Terminado el debate, fué aprobada la gestión del Consejo.

—El sábado por la noche continuó en el salón grande de la Casa del Pueblo la junta general de La Mutualidad.

Fueron aprobadas las distintas gestiones que figuraban en la Memoria del Consejo, y se acordó autorizar al mismo para que haga un estudio referente a la construcción y organización de un Sanatorio, cuyo estudio será sometido a la deliberación de la asamblea.

Fué aprobado el proyecto de crear consultas de las especialidades de la vista, oído, garganta, nariz y de la piel, acordándose se saquen a concurso las plazas para las referidas especialidades.

FERROVIARIOS.—En el local del Círculo republicano de la calle de Atocha se reunió el sábado por la noche la zona primera del Sindicato Ferroviario.

Después de examinado el orden del día del Pleno del Comité Nacional, la Comisión Ejecutiva de la zona presentó varias proposiciones, que fueron aprobadas, con el fin de que el vocal representante en el Comité Nacional lleve a éste para su estudio y aprobación.

Las proposiciones se refirieron a la jornada de ocho horas en el servicio de ferrocarriles y a los militares que utilizan como obreros las Empresas ferroviarias.

MARMOLISTAS.—Conforme anunciado en nuestro número del sábado, una Comisión de la Directiva de Marmolistas se entrevistó con los patronos para hacerles saber que, habiendo llegado a oídos de aquella Directiva la pretensión, por parte de algunos patronos, de que se planteara la cuestión de la rebaja de jornales, los obreros, antes de tomar ninguna resolución, querían conocer el criterio colectivo de los patronos en dicho asunto.

La representación patronal manifestó a la Comisión que no había nada de eso, y que, antes al contrario, queriendo la colectividad patronal conservar la armonía que actualmente existe entre obreros y patronos marmolistas, éstos estaban dispuestos a acceder a la petición de los obreros, consistente en que los padrones continúen con el mismo jornal que tenían y en no admitir personal ajeno al oficio.

Así quedó convenido, quedando la Comisión obrera muy satisfecha del resultado de su gestión.

Entre los obreros marmolistas produjo excelente efecto la noticia del triunfo obtenido sin tener que apelar a medidas extremas.

REPARTIDORES DE PERIODICOS.—La Sociedad de cerradores y repartidores de periódicos de Madrid celebrará junta general ordinaria, correspondiente al cuarto trimestre de 1921, esta noche y mañana, y los días 2 y 3 de marzo, a las diez de la mañana, en el salón grande de la Casa del Pueblo, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación de actas de las juntas anteriores.
- 2.º Discusión y aprobación de cuentas desde el 1.º de octubre último a 31 de enero del año actual.
- 3.º Lectura y aprobación de altas y bajas habidas en igual período de tiempo.
- 4.º Gestión de la Junta Directiva.
- 5.º Preguntas, proyectos y proposiciones de los asociados; y
- 6.º Elección de cargos.